

Estimados Investigadores e Estimadas Investigadoras

iniciamos a convocatória do II Congresso Ibero-americano de História Urbana da Associação Ibero-americana de História Urbana

(AIHU: <https://www.ifch.unicamp.br/ciec/aihu>), que será realizado na Cidade do México entre 25 e 29 de Novembro de 2019.

Segue o endereço virtual do Congresso com todas informações sobre organizadores, datas importantes e outras informações.

endereço: <http://2cihu.unam.mx/>

atenciosamente

Rodrigo de Faria (Brasil) e Amari Peliowski (Chile)

Secretaria Geral da AIHU

II Congreso Iberoamericano de Historia Urbana

A sede do II Congresso Ibero-americano de História da AIHU será a Universidad Nacional do México - UNAM

A proposta foi apresentada pelos Professores DR. SERGIO MIRANDA PACHECO (Instituto de Investigaciones Históricas) e DR. HÉCTOR QUIROZ ROTHE (Facultad de Arquitectura) e aprovada na I Assembleia Geral da AIHU, realizada dia 24/11/2016 na FADEU-UCChile

O tema geral proposta foi "**Ciudades: los procesos urbanos de Iberoamérica en su historia**"

Frente a las múltiples acepciones con que es posible definirla, la ciudad se inserta en la historia como la mayor de las creaciones de la civilización humana, pues en su población, espacio y territorio confluyen y fluyen a la vez los procesos de cambio histórico que la articulan como un artefacto material, social, económico, ambiental y cultural con diversas densidades históricas en el mundo y en el tiempo. En Iberoamerica los procesos globales de cambio de las principales estructuras de sus sociedades han adquirido gran profundidad histórica, no sólo por su hondura temporal sino por la densa y compleja diversidad socioambiental y cultural que ha configurado la identidad de sus ciudades y la dinámica de sus procesos urbanos. A través de su lenguaje urbano las ciudades iberoamericanas han tejido en el tiempo espacios, ambientes, territorios, sociedades y culturas que han unido y unen experiencias históricas que recuperan su pasado y otras que proyectan su futuro con incertidumbre. Por otro lado, al concebir a la ciudad como totalidad y no como un objeto más de la realidad, Henri Lefebvre nos legó el reconocimiento de que ésta no es susceptible de ser estudiada por una ciencia o método en particular, por lo que se precisa desarrollar un relativismo metodológico y un pluralismo epistemológico para asumir esta empresa. Así, la ciudad y sus procesos de cambio histórico constituyen una problemática a desentrañar cuyas claves se manifiestan en las contradicciones históricas entre el espacio urbano y sus contenidos, los cuales bien pueden ser simbólicos, políticos, económicos, sociales y culturales.